
 
 
 

PREGÓN 
 

Buenas tardes. 
 
Gracias por proporcionarme esta grata ocasión de compartir con ustedes esta 
fiesta tan entrañable y haberme designado pregonero de la misma. 
En el inicio, estoy en la obligación de advertirles que muy posiblemente vayan 
ustedes a oír el pregón más intrascendente de cuantos años anteriores  hayan 
podido escuchar y no es porque no haya puesto todo mi interés y cariño en el 
mismo porque soy conocedor de la amplia cultura y carisma de mis 
antecesores, todos ellos poseedores de un gran manantial de conocimientos  …. 
Manantial del cual bebemos diariamente los más …cortitos. Menos mal que de 
dicho  manantial fluye agua ….si fuese albariño nuestras cogorzas serían 
impresionantes. 
 
Advertidos ustedes me dispongo a pregonar. 
 
Ah…cigala…cigala….para los más versados…nefros norvegicus….crustáceo de 
la clase malcostraca y del orden de la decopoda. 
Cuando venía desde Madrid a Marín mis papilas gustativas se venían 
regodeando, eran sabedoras del festín que van a beneficiarse. 
Maravilloso manjar que nos proporciona tres sabores diferentes…en su cabeza 
y en su cola. 
 
Maravilloso manjar cuyas hembras se sienten intensamente orgullosas 
exhibiendo con primor en su abdomen esas crías que prontamente 
alumbrarán a las que aportan incluso variado colorido hasta llegar al 
naranja mas atractivo….ellas no padecen ninguna ministra que las 
condiciones en el entorno del aborto que los humanos padecemos. 
Como andan…se han  dado cuenta de cómo se pavonean…como miran …los 
dioses del mar han proporcionado a la cigala corneas grandísimas …como 
diría le lobo de caperucita ….para verte mejor…..¿y su vestimenta natural 
acorde con las más claras tendencias de la moda marinera que para ellas 
quisieran la Pataki , Naomi o Paris Hilton. Se de una amiga a la que llaman 
la cigala por elegante. 
 
Frecuento en Madrid un magnífico restaurante marisquería que tiene un 
amplio acuarium, donde una buena cantidad de cigalas campean a sus 
anchas…siempre me paro a contemplarlas, me entusiasman….hay una de ellas 
, la más garbosa, a mi me parece la más bella…..le han puesto de nombre 
Sara. La miro y me mira, tenemos felling….les confieso que en más de una 
ocasión he sentido los impulsos de meter la mano en el acuarium, sacar a 
Sara y darle un morreo tal cual lo hizo Iker Casillas con su Sara Carbonero. 
 
Y su nombre???  ¡¡¡¡Cigala!!!! Los profesionales de la gastronomía ponen su 
nombre al frente de sus restaurantes…..la cigala de oro, la cigala, la cigala 
gallega…mariscos hay muchos y buenos todos ellos….pero han visto algún 
restaurante que se llame por ejemplo…el Bigaro, o el Carabinero o el 
Berberecho o la Concha fina , o la Almeja, o la Chocha o la Chirla….Por favor 
les recuerdo sobre todo con estos últimos…que les estoy hablando de sabores 
gastronómicos y no de otros. 



 
 
 
 
 
Este mes de julio esta siendo para mi un muy feliz mes, he vivido felizmente el 
triunfo de la selección española de fútbol, mi jefe me ha confirmado que este 
año disfrutaré de tres días de vacaciones, mi suegra por fin ha dejado de 
atacarme…por cierto quiero defender a ultranza la presencia y bondad de las 
suegras incluso de la miga…que ya tiene tela…son maravillosas. El otro día mi 
suegra, al cruzar por una calle fue atropellada por un camión 
….inmediatamente me llamaron a la radio y salí disparado para el hospital 
..a mi llegada pregunté al doctor por su estado y el médico me dijo…póngase 
en lo peor…yo contesté…que me la tengo que llevar de nuevo???? 
 
Julio feliz y para mayor dicha me causan el inmenso placer de hacerme 
pregonero de esta XVI edición de A Festa Da Cigala. 
Marín en el podium de los mejores puertos pesqueros de Galicia y cuarto de 
España. 
Nostra in mare fortuna  (nuestra fortuna en el mar) así reza la leyenda del 
escudo de esta genuina localidad, desde donde los marinenses lanzan sus 
sinergias cordiales y afectivas a todo el mundo. 
Viviremos con intensidad esta nueva edición que nos trae novedades tan 
carismáticas como la presentación de la grata novedad de un helado con 
sabor a cigala… salvador Santiago y su empresa la ibense han logrado 
después de múltiples pruebas, dar con el sabor que corresponde a nuestro rico 
manjar. 
Toda esta riqueza que entorna la cigala, toda la importancia que hoy tienes 
esta magnífica fiesta, sigue dependiendo en primer orden de vuestro cariño a 
Marín y a la fiesta en si. 
No vale mirar atrás….sois envidiados y aun más sois doblemente envidiados. 
El mundo recibe diariamente, inmediatamente las noticias sobre la fiesta de 
la cigala…aprovecharlo, aumentarlo, dignificarlo y seguir invitando a 
quienes repartidos por todo el mundo, no hemos tenido la suerte de nacer en 
Marín. 
Os brindo un final a mi pregón. 
La fiesta de la cigala de Marín… una fiesta para el mundo que nunca verá su 
fin. 
Gracias. 

 


